



Funded by
the European Union



COMUNICADO DE PRENSA #2

RELATION PROJECT

Noviembre, 2023

EN TIEMPOS DE GUERRA ES AÚN MÁS URGENTE ENSEÑAR SOBRE COEXISTENCIA Y TOLERANCIA

Proponer medidas para contrarrestar el antisemitismo desde las escuelas es el objetivo que une a organizaciones de cuatro países en un proyecto financiado por la Unión Europea.

La reunión ya había sido programada, expertos provenientes de España, Rumania y Bélgica se darían cita en Italia, en la sede de la Fundación Hallgarten-Franchetti Centro Studi Villa Montesca, para trabajar juntos y hacer seguimiento a las actividades del proyecto RELATION, una iniciativa de investigación y nuevas metodologías para luchar contra el antisemitismo moderno. El lunes 9 de octubre se encontraron lo que no sabían era que dos días antes, el sábado 7, tendría lugar el peor atentado terrorista de este siglo contra el pueblo de Israel.

"Al cultivar ideologías ancladas en el odio y los prejuicios, el antisemitismo amenaza la realización de los derechos humanos de todas las personas y la seguridad general porque no existe una correlación directa entre el tamaño de la población judía y el grado de antisemitismo. En cambio, florece como una actitud, replicada en mitos, conspiraciones, imágenes, medios de comunicación y cultura, tomando prestados tropos históricos y reinventándose a sí misma bajo nuevas apariencias", señala el documento Abordar el antisemitismo a través de la Educación de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE) y la Oficina de Instituciones Democráticas y Derechos Humanos (OIDDH).

En medio del conflicto que golpea no solo a los territorios de Israel y Palestina, sino que afecta la realidad europea y pone en riesgo la seguridad y garantía de derechos de todos los ciudadanos, se hace inaplazable la implementación de más experiencias donde pueda enseñarse a niños y adolescentes criterios básicos para promover la comprensión de la diversidad de identidades.

Como cita el modelo pedagógico creado para este proyecto y disponible en el sitio web: "Si Sartre dijo correctamente que "el antisemitismo es sobre todo una pasión", significa que la lucha contra el antisemitismo necesita una mayor y más profunda implicación de los aspectos emocionales, relaciones, prácticos, activos y sociales más allá del nivel cognitivo".

Más de 70 docentes de escuelas primarias y secundarias en Europa, entre ellas escuelas de Cataluña, están siendo actualmente formados con las propuestas experienciales e innovadoras del grupo, la meta para el final del proyecto es llegar al menos a 100.



Funded by
the European Union



Todas las actividades se mantendrán activas pues como dijo Gadi Luzzato, director del Centro di Documentazione Ebraica di Milano (CDEC): “Estamos convencidos que los conflictos solo se superan con trabajo intenso en la educación y la cultura, combatiendo los discursos de odio y manteniendo los canales de diálogo abiertos”.

¿Qué dice la legislación europea sobre los discursos de odio?

Como parte del proyecto, la Università degli Studi di Milano en colaboración con todos los partners, desarrolló un análisis exhaustivo de los aspectos de mayor interés respecto a la lucha contra el antisemitismo desde el punto de vista jurídico. Uno de los temas que saltó a la superficie está asociado al negacionismo, un fenómeno social y político que se ha desarrollado principalmente en Europa y cuyo origen está ligado a la puesta en duda del genocidio nazi.

El informe, que recoge datos de los cuatro países participantes, señala que “algunos Estados miembros han previsto el castigo del negacionismo en sus códigos penales; y otros introdujeron una legislación especial. Hay que tener en cuenta que las leyes nacionales todavía difieren en muchos aspectos, como la definición de los delitos y la variedad de acontecimientos históricos cuya memoria deberían proteger”.

Este reporte legal también estará disponible para quienes quieran consultarla en www.relationproject.eu

Son socios de este proyecto financiado por la Unión Europea

España – Bet Shalom Barcelona

Italia – Fondazione Centro Di Documentazione Ebraica Contemporanea (CDEC)

Italia - Fondazione Hallgarten-Franchetti Centro Studi Villa Montesca (FCSVM)

Italia - Universita Degli Studi Di Milano (UMIL)

Italia - Universita Cattolica Del Sacro Cuore (UCSC)

Romania - Institutul Intercultural Timisoara (IIT)

Bélgica - CEJI

Para saber más sobre las actividades educativas, investigación y los eventos locales de este proyecto súmate en Instagram @relationproject y visita www.relationproject.eu.

Ponte en contacto escribiéndonos a communications@relationproject.eu

Financiado por la Unión Europea. Las opiniones y puntos de vista expresados son exclusivamente de los autores y no reflejan necesariamente los de la Unión Europea. Ni la Unión Europea ni la autoridad que concede la subvención pueden ser consideradas responsables de las mismas.